



Monitoreo de medios de comunicación relativo a la coyuntura política nacional:

OPNA Observatorio de la
Política Nacional

ECP
Escuela de
Ciencias Políticas

Monitoreo de medios de comunicación escritos o digitales

Partidos Políticos y Procesos Electorales						
Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
miércoles 2 de octubre del 2019	Restauración crítica a impulsores de unión civil gay: "mienten y no les importa polarizar con el engaño"		La Nación	Aarón Sequeira	https://www.nacion.com/el-pais/politica/restauracion-critica-a-impulsores-de-union-civil/ALIJK3FCJAILLER7N7ORPWP5E/story/	El jefe de la fracción del partido Restauración asegura que se está tratando de mentir a la población utilizando el término unión civil gay y matrimonio igualitario.
viernes 4 de octubre del 2019	Vuelve a fracasar proyecto para adelantar segunda ronda electoral		La Nación	Sofía Chinchilla	https://www.nacion.com/el-pais/politica/vuelve-a-fracasar-proyecto-para-adelantar-segunda/RXD5TPL3LJF5VFBBNBN5ZZYEZA/story/	Los diputados de la comisión especial rechazaron la propuesta de reforma constitucional para reducir el plazo entre la primera y segunda ronda de elecciones presidenciales, la reforma propone que la segunda vuelta se realice el domingo posterior al día en que se cumpla un mes desde la declaratoria de resultados del Tribunal Supremo de Elecciones (TSE).
Sábado 5 de octubre del 2019	Juan Pablo Barquero lanza campaña para la reelección en Tilarán		El Mundo CR	Yamileth Angulo	https://www.elmundo.cr/municipales/juan-pablo-barquero-lanza-campana-para-la-reeleccion-en-tilaran/	El alcalde de Tilarán, Juan Pablo Barquero, con la participación de cientos de personas, realizó el lanzamiento de campaña en busca de reelección en las próximas elecciones municipales.
Gobierno Nacional e Instituciones Públicas						
Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Lunes 30 de septiembre del 2019.	Carlos Alvarado asegura que firmará norma técnica pese a amenazas de diputados conservadores		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/carlos-alvarado-asegura-que-firmara-norma-tecnica-pese-a-amenazas-de-diputados-conservadores/	El presidente de la República, Carlos Alvarado aseguró nuevamente que firmará este año la norma técnica que regularía el aborto terapéutico en el país, pese a las amenazas de diputados conservadores. La firma de dicha norma fue una de sus promesas de campaña, y a un año y medio de gobierno, aun no la cumple.

Martes 01 de octubre del 2019.	Epsy Campbell: La desigualdad es un mal negocio		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/epsy-campbell-la-desigualdad-es-un-mal-negocio/	Con el mensaje de que la desigualdad es un mal negocio y que las mujeres son las mejores distribuidoras de la riqueza, la primera vicepresidenta de la República, Epsy Campbell se dirigió este martes a un grupo de Misiones Permanentes acreditadas ante la Organización de Estados Americanos (OEA), en Washington D.C. Campbell sostuvo una reunión para dar seguimiento al Task Force Interamericano sobre Liderazgo de las Mujeres, lanzado en febrero de 2018 en el marco de la Cumbre de las Américas, con el fin de fortalecer el liderazgo de las mujeres y generar el impulso hacia una mayor participación y representación femenina en los espacios de poder y toma de decisiones.
Miércoles 2 de Octubre del 2019	Incopesca declara infructuosa licitación para contratar 6 embarcaciones que estudien pesca de arrastre		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/incopesca-declara-infructuosa-licitacion-para-contratar-6-embarcaciones-que-estudien-pesca-de-arrastre/	La Junta Directiva del Instituto Costarricense de Pesca y Acuicultura (Incopesca) declaró infructuosa la contratación de seis embarcaciones camaroneras que se requerían para realizar las investigaciones biológico-pesqueras, en la pesquería de arrastre de camarón de profundidad.
miércoles 2 de octubre del 2019	Tarifas electricas del ICE, baharan un 10% para enero del 2020		La Nación	Josué Bravo	https://www.nacion.com/el-pais/politica/tarifas-electricas-del-ice-bajaran-un-10-para/JPAOEWFQZNM7C7W2JA75F7OZA/story/	Las tarifas electricas del ICE, bajaran hasta un 10% entre octubre y enero proximo, dicho rebajo se hara en dos tractos.
miércoles 2 de octubre del 2019	Gobierno ofrece a transportistas tarifa plana y estaciones de recarga para incentivar buses electricos		La Nación	Juan Diego Cordoba	https://www.nacion.com/el-pais/servicios/gobierno-ofrece-incentivos-a-transportistas-para/NA3FKP3YWRFJBESGRRID3BV7FA/story/	El gobierno anuncio una serie de insentivos este miercoles, para apoyar el uso de buses electricos en lineas de transporte publico, entre los insetivos destaca que las empresas que utilicen buses electricos pagarian una tarifa plana de recarga.

jueves 3 de octubre del 2019	Japdeva embodega € 5.500 millones pagados por mega puerto para desarrollo en limón		La Nación	Juan Diego Cordoba	https://www.nacion.com/el-pais/servicios/japdeva-embodega-5500-millones-pagados-por/YEEEV4FJUZF3GBKAJHDGM77EM/story/	Pese a que el mega puerto en moin ha generado € 5.500 millones, ni un solo colon de estos ha sido utilizado para el desarrollo de limón a pesar de ser esta su finalidad.
Jueves 3 de Octubre del 2019	Ministra rechaza que cambios sobre regla fiscal generaran conflictos en la CCSS		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/ministra-rechaza-que-cambios-sobre-regla-fiscal-generaran-conflictos-en-la-ccss/	La ministra de Hacienda, Rocío Aguilar rechazó que los cambios en los reglamentos para la aplicación de la Regla Fiscal fueran el detonante del acuerdo de las autoridades de la Caja Costarricense de Seguro Social con los sindicatos de la institución.
Jueves 3 de Octubre del 2019	MEP cataloga de urgencia nacional la infraestructura educativa		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/mep-cataloga-de-urgencia-nacional-la-infraestructura-educativa/	La ministra de Educación, Giselle Cruz Maduro expresó que la infraestructura educativa del país es una emergencia nacional.
Jueves 3 de Octubre del 2019	Claudia Dobles inaugura estación de recarga para autos eléctricos		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/claudia-dobles-inaugura-estacion-de-recarga-para-autos-electricos/	La Primera Dama Claudia Dobles, inauguró la estación de recarga para autos eléctricos y con esto dio la bienvenida oficial a los primeros vehículos 100% eléctricos.
Jueves 3 de Octubre del 2019	Criterio de la PGR reitera que la Ley 9635 unifica marco salarial de las instituciones públicas		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/criterio-de-la-pgr-reitera-que-la-ley-9635-unifica-marco-salarial-de-las-instituciones-publicas/	La Procuraduría General de la República (PGR), reafirma que la Ley Fortalecimiento de las Finanzas Públicas, Ley 9635, establece un marco unificador en materia de empleo público.
Jueves 3 de Octubre del 2019	Costa Rica se propone como alternativa para integrar Consejo de Derechos Humanos de la ONU		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/costa-rica-se-propone-como-alternativa-para-integrar-consejo-de-derechos-humanos-de-la-onu/	Costa Rica sepropone como candidato a integrar el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas.

Jueves 3 de Octubre del 2019	Geannina Dinarte es juramentada como nueva ministra de Trabajo		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/geannina-dinarte-es-juramentada-como-nueva-ministra-de-trabajo/	Nueva ministra de Trabajo y Seguridad Social (MTSS), Geannina Dinarte, «buscará promover el diálogo social para alcanzar de forma conjunta el bienestar de las personas»
Sábado 5 de octubre del 2019	Román Macaya: Afirmaciones de doña Rocío no son de recibo		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/roman-macaya-afirmaciones-de-dona-rocio-no-son-de-recibo/	Román Macaya, presidente ejecutivo de la Caja Costarricense del Seguro Social (CCSS), rechazó de manera contundente el juicio de valor de Rocío Aguilar, ministra de Hacienda, quien indicó durante la comparencia del Viernes 4 de octubre ante la Comisión de Ingreso y Gasto que él incumplió la ley.
Sábado 5 de octubre del 2019	Junta Directiva CCSS acuerda objetar proyecto que pretende que trabajadores retiren recursos de pensión complementaria		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/junta-directiva-ccss-acuerda-objetar-proyecto-que-pretende-que-trabajadores-retiren-recursos-de-pension-complementaria/	La Junta Directiva de la Caja Costarricense del Seguro Social (CCSS) acordó objetar el expediente legislativo N.º 21309, conocido como Ley para resguardar el derecho del trabajador a retirar los recursos de la pensión complementaria. Esto fue anunciado por el doctor Román Macaya Hayes, durante la comparencia del Viernes 4 de octubre ante los miembros de la Comisión Permanente de Asuntos Hacendarios de la Asamblea Legislativa de Costa Rica .

Gobiernos Locales

Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Lunes 30 de septiembre del 2019.	Restauración Nacional presentará candidatos en los 82 cantones para elecciones municipales		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/municipales/restauracion-nacional-presentara-candidatos-en-los-82-cantones-para-elecciones-municipales/	El Partido Restauración Nacional ratificó más de cuatro mil candidatos a diferentes puestos de elección popular, entre alcaldías, vicealcaldías, regidurías, concejalías e intendencias, presentando aspirantes en los 82 cantones del país. Para el Secretario General del Comité Ejecutivo Superior, Miguel Ángel Quesada, «este es el reflejo del crecimiento y fortalecimiento de Restauración Nacional a lo largo y ancho de todo el país»

Lunes 30 de septiembre del 2019.	Denise Echeverría es la candidata a alcaldesa por Alianza por San José		El Mundo CR	Yamileth Angulo	https://www.elmundo.cr/municipales/denise-echeverria-es-la-candidata-a-alcaldesa-por-alianza-por-san-jose/	Denise Echeverría es la candidata a alcaldesa por Alianza por San José, para las elecciones municipales de 2020. Alianza por San José fue el partido ganador en las pasadas elecciones municipales. Como candidato a la vicealcaldía está José Zamora, presidente del partido y en la segunda vicealcaldía Enidh Gamboa, consultora y perito industrial.
Lunes 30 de septiembre del 2019.	Municipalidades firman convenio que beneficiará a los adultos mayores		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/municipales/municipalidades-firman-convenio-que-beneficiara-a-los-adultos-mayores/	En el marco del día internacional de la persona adulta mayor, la Asociación Nacional de Alcaldías e Intendencias firmó un convenio con la OMS/OPS para desarrollar diferentes proyectos que involucren, principalmente, a este sector de la población.
Viernes 4 de octubre del 2019	Alajuela celebrará sus 237 años de ser ciudad		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/municipales/alajuela-celebrara-sus-237-anos-de-ser-ciudad/	La Municipalidad de Alajuela anunció el programa de actividades que realizarán para celebrar sus 237 años como ciudad y el Día de las Culturas.
Viernes 4 de octubre del 2019	Municipalidades impulsarán mejoras en barrios vulnerables		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/municipales/municipalidades-impulsaran-mejoras-en-barrios-vulnerables/	15 municipalidades fueron elegidas para iniciar con el proyecto que desde la Asociación Nacional de Alcaldías e Intendencias (ANAI) junto a la Oficina de Antinarcóticos (INL) de la Embajada de los Estados Unidos se ha estado desarrollando meses atrás.
Asamblea Legislativa y Órganos Parlamentarios						
Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis

Lunes 30 de septiembre del 2019.	Buscan crear fideicomiso de ₡400 mil millones para rescate financiero de Pymes		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/buscan-crear-fideicomiso-de-%e2%82%a1400-mil-millones-para-rescate-financiero-de-pymes/	El diputado del Bloque Nueva República, Jonathan Prendas, presentó a la corriente legislativa el proyecto de ley 21.620 para crear un fideicomiso de 400 mil millones de colones con recursos del sistema de banca para el desarrollo y destinarlos al rescate financiero de las pymes que presentan morosidad importante. Dicho fideicomiso pretende que las pymes con morosidad en sus créditos en el sistema financiero nacional, por al menos 60 días al momento de la aprobación de la ley, puedan acceder por una única vez a un plan que les compre y readecúe las deudas con el sector financiero formal.
Lunes 30 de septiembre del 2019.	Presentan amparo para que la Contraloría revele nombres de diputados que se acogieron a amnistía tributaria		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/presentan-amparo-para-que-la-contraloria-revele-nombres-de-diputados-que-se-acogieron-a-amnistia-tributaria/	El diputado José María Villalta presentó un recurso de amparo contra la Contraloría General de la República por no dar los nombres de las diputadas o diputados que se beneficiaron de la amnistía tributaria de la ley 9635 a través de sociedades anónimas; El legislador alega la violación al derecho de acceso a la información amparado por el Artículo 30 de la Constitución Política, el Artículo 19 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos y el Artículo 19 del Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos.
Lunes 30 de septiembre del 2019.	Presentan proyecto para destruir pistas de aterrizaje clandestinas		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/presentan-proyecto-para-destruir-pistas-de-aterrizaje-clandestinas/	La diputada del Partido Integración Nacional (PIN), Zoila Volio, presentó a la corriente legislativa el proyecto 21.621 «ley para inutilizar pistas de aterrizaje no autorizadas». La iniciativa tiene como objetivo destruir las pistas de aterrizaje clandestinas que se utilicen para el transporte ilegal de drogas tóxicas, estupefacientes o sustancias psicotrópicas.

Lunes 30 de septiembre del 2019.	Patricia Villegas le exige una explicación a Carlos Alvarado por comportamiento de exministros		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/patricia-villegas-le-exige-una-explicacion-a-carlos-alvarado-por-comportamiento-de-exministros/	La diputada Patricia Villegas Álvarez, del Partido Integración Nacional (PIN) exigió al presidente de la República, Carlos Alvarado una explicación por el comportamiento de sus colaboradores, señaló que «para una misma situación ética, la respuesta es diferente». Expresó que ella está en el Congreso para impedir los ‘cambalaches’ indebidos. La legisladora comentó que durante el fin de semana, nos informamos que ocurrieron situaciones políticas que nos afectan como sociedad y no podemos guardar silencio.
Lunes 30 de septiembre del 2019.	Diputados permanecerán de pie toda la sesión de este lunes en protesta contra norma técnica		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/diputados-permaneceran-de-pie-toda-la-sesion-de-este-lunes-en-protesta-contra-norma-tecnica/	Los diputados de Nueva República, Nidia Céspedes e Ignacio Alpízar, y el republicano Dragos Dolanescu, se mantuvieron de pie durante la sesión del lunes en protesta contra la norma técnica que regularía el aborto terapéutico en el país; Céspedes pidió la palabra por el orden en el Congreso para decir: «Costa Rica no puede tener esta norma técnica, aquí hay una diputada que está diciendo no a la norma técnica, no al aborto». La firma de la norma técnica corresponde exclusivamente al presidente de la República, Carlos Alvarado, quien prometió en campaña presidencial que lo haría, pero a un año y medio de gobierno, continúa posponiéndolo.
Lunes 30 de septiembre del 2019.	Cruickshank no apoyará iniciativa sobre uniones civiles entre parejas del mismo sexo		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/cruickshank-no-apoyara-iniciativa-sobre-uniones-civiles-entre-parejas-del-mismo-sexo/	El jefe de fracción de Restauración Nacional, Eduardo Cruickshank, aseguró que no firmará la iniciativa que impulsan un grupo de diputados sobre uniones civiles entre parejas del mismo sexo, Cruickshank alegó que en este proyecto «lo único que hace diferente a lo resuelto por la sala es el nombre matrimonio, en todo lo demás es igual entonces no le veo ningún sentido firmarlo».

Lunes 30 de septiembre del 2019.	Diputados critican a rector de la UNA por oponerse a aplicar regla fiscal		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/diputados-critican-a-rector-de-la-una-por-oponerse-a-aplicar-regla-fiscal/	Los legisladores que conforman la Comisión Especial del FEES criticaron fuertemente al rector de la Universidad Nacional, Alberto Salom, por oponerse a aplicar la regla fiscal a las universidades públicas. Según Jiménez los rectores han atacado a los diputados con información falsa sobre que se quiere recortar los fondos para la educación superior: “Esa propaganda millonaria del Conare en los medios de comunicación, se hace con dinero que efectivamente podríamos utilizar para la regionalización, que podríamos utilizar para aumentar los cupos en la universidad», comentó el diputado liberacionista.
Lunes 30 de septiembre del 2019.	Bancada del PUSC contratará a Nogui Acosta como asesor parlamentario		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/bancada-del-pusc-contratara-a-nogui-acosta-como-asesor-parlamentario/	La jefa de fracción del Partido Unidad Social Cristiano (PUSC), María Inés Solís, confirmó que el exviceministro de Hacienda, Nogui Acosta, trabajará para su bancada como asesor parlamentario; «Tomamos la decisión de traerlo de vuelta. Él ya salió como viceministro y reconoció el error de su familia renunciando a su puesto, viene acá como asesor parlamentario. Todos reconocemos la calidad de profesional que es», dijo la jefa de bancada, María Inés Solís.
Martes 01 de octubre del 2019.	Valladares presenta proyecto para regular dietas en el sector público		El Mundo CR	Yamileth Angúlo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/valladares-presenta-proyecto-para-regular-dietas-en-el-sector-publico/	La diputada liberacionista presentó un proyecto para regular las dietas en el sector público; la iniciativa que se encuentra bajo el expediente número 21.622, busca dotar de una herramienta para el control y una mayor disciplina del erario público, para uso eficiente, eficaz y racional de las finanzas públicas. Valladares señala que este proyecto tiene como finalidad colaborar en el proceso de fortalecimiento de las finanzas públicas, al generar un ahorro de aproximadamente 1400 millones de colones.

Martes 01 de octubre del 2019.	Prendas: Don Carlos firmar es matar y firmar es desobedecer la Constitución		El Mundo CR	Yamileth Angúlo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/prendas-don-carlos-firmar-es-matar-y-firmar-es-desobedecer-la-constitucion/	De esta manera reaccionó el diputado del bloque de Nueva República, Jonathan Prendas luego de que el presidente de la República, Carlos Alvarado aseguró nuevamente que firmará este año la norma técnica que regularía el aborto terapéutico. Prendas señaló que «para unos constitucionalistas si el presidente de la República firma la norma técnica caería en desobediencia a la Constitución por arrogarse atribuciones que no le competen».
Martes 01 de octubre del 2019.	Restauración Nacional no apoyará iniciativa de uniones civiles entre parejas del mismo sexo		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/restauracion-nacional-no-apoyara-iniciativa-de-uniones-civiles-entre-parejas-del-mismo-sexo/	La bancada de Restauración Nacional decidió que no apoyará la iniciativa que pretenden presentar un grupo de legisladores para legalizar uniones civiles entre parejas del mismo sexo, tratando de impedir el matrimonio igualitario, así lo dio a conocer el jefe de la bancada Eduardo Cruickshank luego de consensuar el criterio de los siete legisladores de Restauración Nacional: “Decidimos no dar nuestra firma a este plan porque no tiene la virtud de impedir el matrimonio entre personas del mismo sexo, y no difiere de lo autorizado por la Sala Constitucional porque contiene los mismos alcances y efectos; y en ambos casos no son consecuentes con nuestros principios y valores”.
Martes 01 de octubre del 2019.	Defensoría pide revertir condiciones de desigualdad y exclusión de adultos mayores		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/defensoria-pide-revertir-condiciones-de-desigualdad-y-exclusion-de-adultos-mayores/	La Defensoría de los Habitantes llamó la atención este martes sobre la urgencia de revertir condiciones de desigualdad y exclusión de personas adultas mayores. La esperanza de vida según el INEC al 2018 es de 80.4 años en general (77.4 hombres y 80.4 mujeres), siendo otro factor asociado la disminución en la tasa de natalidad durante la última década y que al 2017 era de 13.91.

Martes 01 de octubre del 2019.	María Inés Solís asegura que no se presentará iniciativa de uniones civiles		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/maria-ines-solis-asegura-que-no-se-presentara-iniciativa-de-uniones-civiles/	La jefa de fracción del Partido Unidad Social Cristiana (PUSC), María Inés Solís, confirmó que no se presentará la iniciativa sobre uniones civiles entre parejas del mismo sexo, que buscaba frenar la entrada en vigencia del matrimonio civil igualitario el 26 de mayo de 2020: «He tomado la decisión de no presentar el proyecto que se trabajó en mi despacho, me parece que perdió toda viabilidad política que pudo tener en algún momento y no será presentado», dijo Solís.
Martes 01 de octubre del 2019.	Dolanescu: Regidores y MOPT van a quebrar el comercio en Alajuela		El Mundo CR	Yamileth Angülo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/dolanescu-regidores-y-mopt-van-a-quebrar-el-comercio-en-alajuela/	De esta manera reaccionó el diputado republicano Dragos Dolanescu ante una serie de cambios que se están implementando en el centro de Alajuela. Según el legislador esos cambios harán que todos los vehículos vayan en la misma dirección lo que está provocando una reacción negativa entre los comerciantes que tienen sus locales en la conocida ‘Calle Ancha’.
Martes 01 de octubre del 2019.	Diputada Nidia Céspedes permanece de pie por segundo día consecutivo en protesta contra norma técnica		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/diputada-nidia-cespedes-permanece-de-pie-por-segundo-dia-consecutivo-en-protesta-contra-norma-tecnica/	La diputada de Nueva República, Nidia Céspedes, se mantiene de pie en el Plenario por segundo día consecutivo en protesta contra la norma técnica que vendría a regular el aborto terapéutico en el país: «Me mantendré de pie en toda la sesión. No al aborto, sí a la vida, y lo hago por los no nacidos de este país», expresó la legisladora tras pedir la palabra por el orden.
Martes 01 de octubre del 2019.	Presentan proyecto de ley para regular otorgamiento de brazaletes electrónicos		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/presentan-proyecto-de-ley-para-regular-otorgamiento-de-brazaletes-electronicos/	Floria Segreda, diputada de Restauración Nacional, presentó el proyecto 21624 para adicionar varios artículos a la Ley 9271, con el fin de establecer regulaciones al uso de mecanismos electrónicos alternativos al cumplimiento de la pena para privados de libertad. La iniciativa busca sentar responsabilidades para que los Tribunales y el Ministerio de Justicia supervisen en conjunto el cumplimiento de esta medida alternativa a la privación de libertad.

Martes 01 de octubre del 2019.	Daños a hitos fronterizos serán sancionados con prisión de seis meses a cuatros años		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/danos-a-hitos-fronterizos-seran-sancionados-con-prision-de-seis-meses-a-cuatros-anos/	Los diputados aprobaron en segundo debate el proyecto 20.956, el cual tiene como propósito sancionar con prisión de seis meses a cuatro años a las personas que causen algún daño a los hitos fronterizos. Según Gustavo Viales, proponente de la ley, la iniciativa viene “a fortalecer la soberanía nacional y dar un mayor control a la zona fronteriza. También se debe garantizar un seguro y adecuado dinamismo en todas las actividades que se desarrollen en la zona como el comercio, migración, policial, turismo, entre otros”
Miércoles 2 de Octubre del 2019	Servicios técnicos del Congreso aclara que ninguna ley puede limitar las sentencias de Sala Constitucional		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/servicios-tecnicos-del-congreso-aclara-que-ninguna-ley-puede-limitar-las-sentencias-de-sala-constitucional/	El departamento de Servicios Técnicos de la Asamblea Legislativa respondió que «Mediante ley, no puede limitarse el efecto jurídico de una sentencia de la Sala Constitucional», esto debido a la consulta del diputado, Eduardo Cruickshank, sobre la iniciativa de uniones civiles entre parejas del mismo sexo.
Miércoles 2 de Octubre del 2019	Restauración emprenderá acciones legales si Carlos Alvarado firma norma técnica		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/restauracion-emprendera-acciones-legales-si-carlos-alvarado-firma-norma-tecnica/	La bancada de Restauración Nacional manifestó que emprenderá «acciones legales» si el presidente de la República, Carlos Alvarado, firma la norma técnica que regula el aborto terapéutico en el país.
Miércoles 2 de Octubre del 2019	Nidia Céspedes votará hoy todos los proyectos en contra como protesta por norma técnica		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/nidia-cespedes-votara-hoy-todos-los-proyectos-en-contra-como-protesta-por-norma-tecnica/	La diputada, Nidia Céspedes manifestó que por ese día como medida de presión votaría en contra todos los proyectos.
Miércoles 2 de Octubre del 2019	Aprueban reforma al Código de Trabajo para que mujeres puedan laborar en la noche		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/aprueban-reforma-al-codigo-de-trabajo-para-que-mujeres-puedan-laborar-en-la-noche/	Los diputados aprobaron, de forma unánime, una reforma al Código de Trabajo para que las mujeres puedan laborar en horas nocturnas.

Miércoles 2 de Octubre del 2019	Nueva República apoya proyecto para la creación del cantón de Cóbano		El Mundo CR	Yamileth Angülo	https://www.elmundo.cr/municipales/nueva-republica-apoya-proyecto-para-la-creacion-del-canton-de-cobano/	El bloque de diputados de Nueva República apoyará el proyecto de ley «Creación del cantón de Cóbano, cantón XII de la provincia de Puntarenas».
Miércoles 2 de Octubre del 2019	Diputados piden explicaciones sobre atención a adultos mayores en hospitales de la CCSS		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/diputados-piden-explicaciones-sobre-atencion-a-adultos-mayores-en-hospitales-de-la-ccss/	Los diputados de la Comisión de discapacidad y adulto mayor pidieron explicaciones al Gerente médico y directora del Hospital Raúl Blanco Cervantes sobre la atención que se está dando a los adultos mayores después de que trascendiera la negativa de dar atención a una adulta mayor por vencimiento de su cédula.
Miércoles 2 de Octubre del 2019	Proyecto busca prohibir comercialización de lotería y juegos de azar ilegales		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/proyecto-busca-prohibir-comercializacion-de-loteria-y-juegos-de-azar-ilegales/	La Junta de Protección Social (JPS), junto al Diputado Viales, impulsan proyecto de ley para proteger los recursos que la lotería genera para el financiamiento de programas destinados a la población de vulnerabilidad.
Jueves 3 de Octubre del 2019	Estudiantes universitarios tendrían que sembrar 10 árboles para poder graduarse		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/estudiantes-tendrian-que-sembrar-10-arboles-para-poder-graduarse/	La diputada Zoila Volio, presentó a la corriente legislativa un proyecto que estudiantes de universidades públicas y privadas, deban sembrar 10 árboles para graduarse.
Jueves 3 de Octubre del 2019	Dolanescu: Carlos Alvarado viene alzado de la Cumbre de Acción Climática		El Mundo CR	Yamileth Angülo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/dolanescu-carlos-alvarado-viene-alzado-de-la-cumbre-de-accion-climatica/	Diputado Dragos Dolanescu molesto por declaraciones del presidente de la República, Carlos Alvarado, donde aseguró que firmará este año la norma técnica que regularía el aborto terapéutico.
Jueves 3 de Octubre del 2019	Congreso respalda candidatura de Costa Rica al Consejo de Derechos Humanos de la ONU		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/congreso-respalda-candidatura-de-costa-rica-al-consejo-de-derechos-humanos-de-la-onu/	36 diputados aprobaron una moción, para respaldar la candidatura del gobierno de Costa Rica para integrar el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas. El Bloque Nueva República (excepto Ivonne Acuña), el legislador independiente Erick Rodríguez y la socialcristiana Shriley Díaz votaron en contra.

Viernes 4 de octubre del 2019	Abarca sobre el CNP: En lugar de ser un aliado del agricultor le amarra los perros		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/abarcasobre-el-cnp-en-lugar-de-ser-un-aliado-del-agricultor-le-amarra-los-perros/	El diputado, Pablo Heriberto Abarca, calificó como "una institución ineficiente" al Consejo Nacional de Producción (CNP), ya que recalca que "en lugar de ser un aliado del agricultor costarricense, le amarra los perros". Para el diputado, en el CNP hay duplicidad de funciones por lo que es urgente tomar decisiones.

Poder Judicial y Órganos Judiciales

Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Lunes 30 de septiembre del 2019.	Poder Judicial implementaría salario único		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/poder-judicial-implementaria-salario-unico/	La Corte Plena acordó esta tarde adoptar un modelo de salario global, que responda a criterios técnicos, financieros y jurídicos, el acuerdo, el cual quedó firme el lunes, permitirá iniciar la formulación de una propuesta que se adapte a las particularidades de este Poder de la República. Actualmente, el Poder Judicial lo integran alrededor de 800 oficinas. El estudio técnico contemplará los ámbitos: jurisdiccional, Ministerio Público, Organismo de Investigación Judicial y Defensa Pública.
Jueves 3 de Octubre del 2019	TSE reforma reglamento para registrar empresas encuestadoras		El Mundo CR	Karla Pérez González	https://www.elmundo.cr/costa-rica/tse-reforma-reglamento-para-registrar-empresas-encuestadoras/	El Tribunal Supremo de Elecciones (TSE) recientemente reformó el Reglamento sobre la inscripción para realizar encuestas y sondeos de opinión de carácter político electoral.
Jueves 3 de Octubre del 2019	Declaran sobreseimiento definitivo a favor de Oscar Arias por caso Crucitas		El Mundo CR	Yamileth Angülo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/declaran-sobreseimiento-definitivo-a-favor-de-oscar-arias-por-caso-crucitas/	El Juzgado Penal del Segundo Circuito Judicial de San José declaró el sobreseimiento definitivo a favor de Oscar Arias Sánchez, por prescripción.

Sector empresarial y Transnacionales

Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
-------	--------	------	-----------------------	----------------	---------------------	----------

Jueves 3 de Octubre del 2019	AmCham celebra la disminución en las tarifas de electricidad		El Mundo CR	Redacción	https://www.elmundo.cr/costa-rica/amcham-celebra-la-disminucion-en-las-tarifas-de-electricidad/	la Cámara Costarricense Norteamericana de Comercio (AmCham) felicita al gobierno por el rebajo de 10% de las tarifas eléctricas
Política y Religión						
Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Lunes 30 de septiembre del 2019	Diputado realizó evento para exponer impacto de la biblia en los gobiernos		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/diputado-realizo-evento-para-exponer-impacto-de-la-biblia-en-los-gobiernos/	El legislador del Bloque Nueva República, Harllan Hopelman, realizó un evento en el salón de expresidentes con el fin exponer sobre «el impacto de las sagradas escrituras en los gobiernos y sus gobernantes»; según Hopelman, «la Biblia ha marcado de manera positiva la vida de millones de personas al rededor del mundo, y dichosamente en Costa Rica le celebramos en el mes de setiembre por la ley 8030”. El evento, al cual llamaron «Biblia y Gobierno Civil», contó con la presencia de la embajadora de los Estados Unidos Sharon Day, diputados y los invitados internacionales como el asesor de la Casa Blanca y reverendo Jim Garlow y la reverendo Rosemary Schindler.
Democracia de la Calle						
Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Miércoles 2 de Octubre del 2019	TSE y Facebook promueven uso de red social para fortalecer democracia		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/tse-y-facebook-promueven-uso-de-red-social-para-fortalecer-democracia/	El Tribunal Supremo de Elecciones (TSE) y Facebook desarrollarán en el país, el programa “Soy Digital”. Un programa de alfabetización digital que promueve y capacita para el uso de esa red social con sentido crítico, respeto, empatía y responsabilidad.
Sector Sindical y Gremial						

Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Jueves 3 de Octubre del 2019	Taxistas piden ¢20 millones para cada uno si diputados aprueban proyecto de UBER		El Mundo CR	Valeria Martínez Roque	https://www.elmundo.cr/costa-rica/taxistas-piden-¢20-millones-para-cada-uno-si-diputados-aprueban-proyecto-de-uber/	Una indemnización de 20 millones de colones para cada taxista, es lo que solicita el gremio si el proyecto de ley que regula la situación de plataformas como Uber en el país, así como los taxis es aprobado en la corriente legislativa.

Encuestas y Estudios de Opinión Pública

Fecha	Título	Cód.	Medio de comunicación	Autor / Autora	Página / Página Web	Síntesis
Martes 01 de octubre del 2019.	Crece opinión negativa de la gestión de Carlos Alvarado		El Mundo CR	Yamileth Angulo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/crece-opinion-negativa-de-la-gestion-de-carlos-alvarado/	En septiembre creció la opinión negativa de la gestión del presidente de la República, Carlos Alvarado, según la última encuesta de CID Gallud. Según la encuesta la opinión de los costarricenses sobre la gestión de Alvarado pasó de mayo de este año de un 43% a un 52%.
Martes 01 de octubre del 2019.	70% de los costarricenses considera que no se le debe pagar a los trabajadores en huelga		El Mundo CR	Yamileth Angulo	https://www.elmundo.cr/costa-rica/70-de-los-costarricenses-considera-que-no-se-le-debe-pagar-a-los-trabajadores-en-huelga/	El 70% de los costarricenses considera que no se le debe pagar a los trabajadores mientras mantienen un movimiento de huelga, según la última encuesta de CID Gallud. La mayoría de costarricenses no creen que los sindicatos defiendan los derechos del pueblo, pues un 59% piensa que los trabajadores van a huelga para resguardar beneficios personales. Por otro lado, la forma en que se han manifestado con bloqueos de calles y carreteras ha generado rechazo en la población, un 55% de las personas esta en contra de que utilicen estos métodos.